



13. Das Innere der Pfalzkapelle zu Aachen.

Der Bau Karls des Großen ist als Teil des später erweiterten Domes noch erhalten. Die Kapelle ist, abweichend von den meisten deutschen Kirchen, ein Centralbau nach dem Muster von St. Vitale zu Ravenna. Um den achteckigen, mit einer Kuppel bedeckten Mittelraum zieht sich ein niedrigerer Nebenraum von 16 Ecken herum. In dem oberen Stockwerk wohnten der Kaiser und sein Gefolge dem Gottesdienste bei. Unser Bild sucht den reichen Schmuck an Mosaikbildern wiederzugeben, worin das Innere sicher einst prangte.